



❶ Que représente la Chimie en Île-de-France ?

La Chimie Île-de-France représente un quart de la chimie en France avec plus de 50.000 salariés.

Elle est implantée majoritairement en Hauts-de-Seine et dans Paris intra-muros.

Elle compte 20 à 25 % de grandes entreprises et 75 à 80 % de PME.

Au-delà des sièges et des Labo, les principales activités de la chimie francilienne sont la cosmétique, le commerce de gros de produits chimiques, les gaz industriels, le traitement des déchets spéciaux.

❷ Quelles sont les principales caractéristiques de l'emploi dans la Chimie en Île-de-France ?

L'emploi dans la chimie en Île-de-France est durable, qualifié, à plein temps et très majoritairement féminin.

Ainsi, 95 % des salariés travaillent à temps plein

84 % des salariés ont un bac + 2 et plus

Plus de 95 % des collaborateurs sont en CDI

Enfin, 61 % des salarié sont des femmes dont 70 % Ingénieures et Cadres.

❸ Pourquoi le Village de la Chimie ?

Les raisons sont nombreuses.

Il y a 17 ans et encore aujourd'hui nous voulions et nous voulons encourager les jeunes à s'engager dans des formations scientifiques trop délaissées et particulièrement dans la chimie compte tenu des gisements d'emplois considérables disponibles dans ce secteur d'activité.

Pour une plus grande visibilité, nous avons décidé d'organiser nous même un RdV annuel sous la seule bannière de la Chimie.

Un Rdv où nous avons associé immédiatement aux côtés des entreprises, les écoles et les universités et plus récemment nos grands scientifiques. Je veux signaler à nos auditeurs que Jean-Marie Lehn, Prix Nobel de Chimie animera une conférence le samedi 29 février à 15h.

L'ambition de cette manifestation dont nous allons ouvrir les portes, demain, 28 février, pour la 17^{ème} fois consécutive, est triple :

- Promouvoir auprès des Jeunes de 3^{ème} à Bac +8 les métiers de la Chimie
- Présenter les emplois disponibles
- Informer les visiteurs sur les formations pour exercer ces métiers y compris par l'apprentissage, voie d'excellence pour un avenir professionnel garanti.

Aujourd'hui la Chimie est mobilisée pour relever les grands défis climatiques et énergétiques. Les emplois sont nombreux. La Chimie recrute !

④ Vous avez évoqué l'apprentissage dans la Chimie, pouvez-vous nous en parler davantage ?

Notre Profession et en particulier France Chimie Île-de-France et le CFA Afi24, partenaire historique du Village de la Chimie souhaite encourager l'apprentissage dans notre secteur d'activité dans le prolongement des dernières réformes sur le sujet.

Des marges de progrès existent car nous nous sommes investis dans l'apprentissage plus tardivement que dans d'autres secteurs d'activité.

Demain, le Président de France Chimie, Luc Benoît-Cattin, développera lors de l'inauguration du Village de la Chimie notre ambition de faire prospérer l'apprentissage dans la Chimie de 30 % en 4 ans.

L'apprentissage que nous portons est un apprentissage pour des emplois qualifiés à Bac + 2 et plus.

⑤ Comment se présente la prochaine édition du Village de la Chimie des 28 et 29 février ?

Bien !

Plus de 85 entreprises, écoles, universités, associations spécialisées seront à la disposition des jeunes visiteurs pour parler métiers, formation, emplois, stages...

Mais aussi avenir, sécurité, environnement, Chimie verte, développement durable, économie circulaire.

Autant d'éléments et de priorités que portent aujourd'hui l'industrie chimique et auxquels les jeunes générations en quête de sens sont attentifs.

Parmi les entreprises présentes, nous aurons cette année encore un panel très représentatif de notre industrie : des grandes, des moyennes, des petites et des starts-up opérant dans tous les secteurs d'activité : la pharma, la cosmétique, le bâtiment, l'automobile...

Toutes ces entreprises innovent et embauchent à tous les niveaux de formation et dans toutes les fonctions : commerciales, logistiques, recherche et développement...

Vraiment, je pense que l'édition 2020 du Village de la Chimie sera une très belle édition, les visiteurs ne seront pas déçus !